

長野便教会 会報

ひとつ拾えば ひとつだけきれいになる

平成30年1月28日(日) 第91号

1 篠ノ井東中にて、「みがき隊」結成される!

昨年の10月下旬、第10回清掃サミットにご参加いただいた長野市立篠ノ井東中学校からうれしい知らせをいただきました。それはどんな内容だったかというと、篠ノ井東中では2つある理科室の床が大変汚れていたのだそうです。そこで、「理科の先生から「ポリッシャーを買ってみがきたい」との要請があったことが発端で、それなら生徒の手で磨いてもらうことで、きれいになることの喜びや達成感を味わうとともに、そこをきれいに保とうとする心などを育てたい」(談:整美委員会担当の松島好美先生)ということで、「理科室の床がだいぶ汚れています。一緒に磨いてくれませんか。気持ちよく学習するためにも、この学校をきれいに保つためにも、皆さん力を是非貸してください。」と整美委員会が全校に呼びかけをしたのだそうです。するとどうでしょう。秋の放課後、日暮れは早いです。だんだん寒くなってきます。それにもかかわらず、「途中までだけいいですか」とか「途中からでもいいですか」という生徒さんもいて、約70名もの有志が集まつたのだそうです。これを「篠ノ井東中学校 第1回みがき隊」と名付け、10月18日に実施されました。そして、当日参加した生徒の皆さんのが感想を整美委員会で集約し、全校の皆さんに伝えていきました。今回は、その感想を皆さんに紹介します。

- 磨けば磨くほど汚れを見つかり、床をきれいにすることことができたのでよかった。(3年男子)
- きれいにした所をこのまま維持るようにしたい。(3年男子)
- きれいになるとすごく楽しくなって、ずっとやってみたい!と思った。毎日の掃除にも取り入れた方がいい。(3年女子)
- はじめはとても汚くて抵抗があった。でも、きれいになっていくのがとても楽しくて、とても集中してできた。(1年女子)
- いつも「汚ないな」と思っていた理科室の水道を掃除できて良かった。(1年男子)
- 黒くなっている所を一生懸命磨いてきれいにしたので、これから理科室を使うときには床や水道を汚さないように気をつけながら使いたい。(3年女子)
- 磨いたあの床の方が、断然明るかった。(3年女子)
- 理科室の床の汚さや、水道の汚さなどいろいろなことに気づかされた。(3年女子)
- 最初は少しおしゃべりをしながらやっていたけど、集中していくうちに無言で自分と向き合えたので良かった。(3年女子)
- 汚れと向き合っているうちに、汚れを見て見ぬふりをしていた自分にも気づくことができた。(3年女子)

いかがですか。自分たちの学びの場を、自分たちの手で整えていく姿。素晴らしいですよね。この他にも「時間がたりない」「もっと磨きたい」という声もあったのだそうです。その上、「今度はトイレもやった方がいいんじゃないかな」という声もあったそうです。こうした声を聞き逃さない松島先生が、また素晴らしいです。さっそく「第2回みがき隊」を計画します。12月の個別懇談会の期間中は午前中の半日授業で、午後が懇談会になりますので、時間がしっかりと確保できます。そこで「12月8日午後、トイレのみがき隊」を募集しました。するとこれまた、80名を超える生徒さんが、自ら希望して参加したのだそうです。以下に紹介する文は、松島先生が参加した生徒さんの感想をまとめて送ってくれたものですが、原文のまま掲載します。

☆今日、みがき隊がありました。前回は塾があって参加できなかったので、今回は参加しました。50分間と聞いて長いなーと思っていたけど、やってみると実際はすごく早くあっていう間でした。これからいつもの掃除にも力を入れたいです。

篠ノ井東中学校第1回みがき隊の皆さんの姿



☆みがき隊がありました。初めてやって、トイレの汚れのすごさを知りました。1時間しゃべらずにやつて疲れました。**掃除はこんなに疲れるとは思いませんでした。**

☆今日みがき隊でトイレを磨きました。いつもやっていない奥の奥までやつたり、汚れているところをやつたりして、やる前より**ピカピカになっているトイレを見て、とっても気持ちがいいなー**と思いました。みがき隊から学んだことを普段の清掃でも活かしていけたらとつくづく思います。

☆今日みがき隊がありました。懇談会があったので途中参加だったから、1人だけ時間が足りず、**汚れが自分の場所だけ目立つてしましました。とても悔しかった**です。今度またできるようだったらやりたいです。

☆今日、放課後みがき隊を行いました。僕はリーダーでした。清掃場所に行って、磨き方の見本を見せて、どうやってやるかなど教えながらやってとても大変でした。最初はみんな暗い顔でいやいやっているように見えたけど、**自分も真剣になっていてぱっと顔を上げたら、みんな真剣な顔をしていてうれしかった**です。とてもいい時間になっていて、もっとやりたいという思いがでてきました。今できていることをしっかり継続していきたいです。さらに清掃の質を高めていきたいです。

☆今日、放課後に行われたみがき隊に参加しました。担当場所は2年のころの清掃場所だった南校舎1階女子トイレでした。そのころに落ちなかった汚れが、**ナイロンタワシを使ったら落ちたことがとてもうれしかった**です。なので、1時間があつという間に感じました。まだ掃除しきれなかったところがあったので、**まだもうちょっとやいたかった**です。

☆今日はみがき隊に参加しました。私は南校舎2階女子トイレを担当しました。私たちは7人しかおらず、1人1つの便器を担当するので人が足りませんでした。全員が便器を磨いてしまい、水道を担当する人がいないからです。磨いていると水の出る部分に汚れがたまっており、すごい頑固になっていました。他にもパイプの水垢や床の傷にほこりがたまつたものなど…。**見つけ始めたらきいかなく、気がつけばもう1時間たっていました。もう少し磨いてたかったな~。**

☆今日の放課後にみがき隊をやりました。トイレ掃除をしました。1人1つ便器と個室を掃除しました。トイレの中はいろいろ汚かったです。**普段見えないところも汚くて、自分たちもこんなに汚くしているんだと思うとショック**でした。少しでも汚い所がきれいになるとすごくうれしかったです。掃除が終わったあとにもかかわらずほこりや汚れが結構ありました。これからは普段の掃除を見直していきたいと思いました。

清掃サミットに参加することが、年に一度のただのイベントになっているのだとすれば、それは私たちの本意ではありません。この篠ノ井東中の実践のように、清掃サミットで学んだ皆さんのが中心になって、普段の学校生活に落とし込み、全校を巻き込んで活動を展開してくれることが何よりうれしいことです。自力でここまでやれるのですから、私たちの出番はないようになりますが、2月に「掃除に学ぶ会」の依頼をいただきました。ありがとうございます。「みがき隊」の活動がさらに発展していくように、私たちも全力を尽くしたいと思います。

2 お知らせ

○小布施掃除に学ぶ会・月例会→毎月第2土曜朝6時~8時30分(5:45にはご集合ください)

毎年恒例の3月の年次大会も近づいて参りました。打ち合わせをしたいこともありますので、2月の月例会は、できるだけご参加ください。今回の会場は、千年樹の里です。

○第4回篠ノ井東中学校掃除に学ぶ会→平成30年2月17日(土)長野市立篠ノ井東中学校

前回は平成25年7月でしたので、今の生徒さんたちは前回の会を誰も知りません。それに、この間には校舎の改築があり、新校舎では初めての会になります。ぜひご参加ください。

1月6日(土)の月例会は、小布施町の成人式の会場のトイレを新成人の皆さんと成人式の前日にお掃除させていただきました。今年も寒い朝でしたが、新成人の皆さんのが出をこうした形でお祝いできることに毎年喜びを感じます。このお掃除も20年続いて「成人式」を迎えたたらうれしいですね。

〒383-0021 中野市西2-9-2 長野便教会事務局・太田 智明(山ノ内町立南小学校教諭)

携帯電話・090-2238-2934 Eメール・otato2005@yahoo.co.jp

小布施掃除に学ぶ会HP・<http://obuse-souji.com/>